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La seduta inizia mercoledì 18 dicembre 2024 alle ore 20:30.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie. Ok. Buonasera a tutti. A tutti i presenti e a quelli che sono da remoto; al pubblico che ci 

segue da casa. Inizia la seconda sessione di questo Consiglio Comunale. Come di consueto, 

partiamo con l'appello per la verifica del numero legale. Vicesegretario, prego.

STEFANO MORTARINO

Vice Segretario Generale

Buonasera. Radice, presente. De Lea, presente. Boggiani, presente. Pigni, presente. Borgio, 

presente. Taormina. Consigliere Taormina. Lo vedo qui...e poi ritorniamo. Silvestri, presente. 

Sambati, presente. Penati, presente. Brambilla, presente. Bosetti, presente. Pontani, 

presente. Bonfrate, presente. Garavaglia, presente. Sassi, eccomi. Toia Carolina, al momento 

assente. Laffusa, al momento assente. Toia Francesco, al momento assente. Colombo 

Romano, al momento assente. Grillo. Consigliere Grillo. Vabbè, poi torniamo. Colombo Franco, 

assente. Carvelli, presente. Munafò.

STEFANO CARVELLI

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Per Munafò, ho un messaggio. E' assente e sarà assente fino a quando non riceveremo le 

scuse. Questo è il suo...E' il messaggio che mi ha chiesto di portarvi.

STEFANO MORTARINO

Vice Segretario Generale

Brumana, al momento assente. Ed Amadei, assente. Quindi dovremmo tornare sul Consigliere 

Grillo. Che lo vediamo...la vediamo presente. Ma a questo punto, al momento, non c'è.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Casomai mandi un messaggio.
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STEFANO MORTARINO

Vice Segretario Generale

Il Consigliere Taormina. Che altrettanto vediamo presente, ma...(sovrapposizione di voci). Per 

me, in questo momento, siamo...siete 15 e 9 assenti.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Vabbè,  comunque, 15 e 9 assenti. Significa che, comunque, il numero legale è garantito. 

Pertanto possiamo iniziare questa sessione. Ecco...

UMBERTO TAORMINA

Consigliere - Partito Democratico

Se mi sentite, adesso dovrei aver risolto. Scusate. Presente. Ho scritto anche in chat. 

Presente. Scusatemi.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Ok, adesso la sentiamo. Abbiamo visto anche Grillo, ma non l'abbiamo sentito ancora.

STEFANO MORTARINO

Vice Segretario Generale

Quindi i presenti, in questo momento, sono...

GIANLUIGI GRILLO

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia - Capogruppo

Presidente, non so se ha sentito... Ha chiamato anche me, Presidente.
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UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Sì, sì. Adesso... adesso ho sentito. Va bene. Perfetto. Siamo a posto. Ok.

1 Punto 1 ODG

ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO 

CONSILIARE FRATELLI D'ITALIA AD OGGETTO: RETE VERDE 

DEL COMMERCIO - RIQUALIFICAZIONE PIAZZA DEL 

REDENTORE

Allora iniziamo col primo punto all'ordine del giorno, che è un ordine del giorno presentato da 

"Fratelli d'Italia", dal titolo: "rete verde del commercio; riqualificazione Piazza del Redentore".

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Quindi apro il punto. Chiudo l'appello, prima. Speriamo che non sia come ieri sera, che... 

Allora... ok. Poi punti all'ordine del giorno. Eccolo qua. Apro la discussione sul primo punto 

all'ordine del giorno. Sono aperte le prenotazioni. Credo che debba illustrare il Consigliere 

Carvelli. Ecco. Consigliere Carvelli, a Lei la parola. Buonasera.

STEFANO CARVELLI

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Sì, grazie. Buonasera a tutti. Prima di illustrare, volevo avere certezza che avete sentito quello 

che vi ho detto, relativo al Consigliere Munafò. Quindi se mi da un cenno, Presidente, solo di 

intesa.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Sì, abbiamo sentito.
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STEFANO CARVELLI

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

La ringrazio. Sempre prima di illustrare, chiedo scusa, ho una precisazione da fare sulla 

conclusione del Consiglio di ieri. Se me lo concedete, se me lo concede Presidente.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Concesso.

STEFANO CARVELLI

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Vi rubo proprio 30 secondi. Quando noi parliamo... Il tema era "gli investimenti sulla 

sicurezza". Allora, i dati, che ha riportato il nostro collega Consigliere, sono giusti, ma 

tendono... tendono comunque ad inserire, all'interno di quelle cifre, anche le spese correnti. I 

340000 euro, di cui sia io che la Consigliera Laffusa ieri parlavamo, sono invece nella voce 

"investimenti". Quindi un altro titolo di spesa, a tutti gli effetti. La cosa che mi fa specie, 

sinceramente, è che il Sindaco e l'Assessore non lo sapessero. Tra l'altro questa cifra è 

riportata anche nelle slide e nel bilancio. Quindi è un dato che, in verità, noi abbiamo preso da 

voi. Ecco, solo questo. Per dire che siamo attenti ai temi della sicurezza ed anche alle cifre che 

vengono investite. Sottolineo la parola "investite" in sicurezza. Forse il fatto che a voi non 

tornava questo valore, magari confuta la tesi che siete poco attenti o meno attenti di quello 

che dovreste, su questo... su questo punto. Chiudo. Chiudo subito la questione e parliamo 

dell'ordine del giorno, che è il tema che, in questo momento, quantomeno penso interessi un 

po' a tutti. Anzi, sicuramente interessa a tutti. Allora, in buona sostanza, perché questo ordine 

del giorno? Sempre sfruttando l'occasione del bilancio, che sappiamo va poi ad approvare 

anche il "nuovo Triennale", in questo nuovo "Triennale delle Opere Pubbliche", voi avete 

previsto, secondo il principio, finalmente eseguito, della città policentrica, quella che è una 

riqualificazione della Piazza  Redentore. Che non va a chiudersi semplicemente nella piazza, 

ma va anche a coinvolgere alcune vie. Poiché ci sono alcune vie, confinanti a Piazza  

Redentore, che sono veramente ammalorate, l'idea... e sono fuori chiaramente da questo 

progetto... l'idea fondamentalmente era quella di chiedere, all'Amministrazione, di 

considerare di recuperare dei fondi che, in questo momento, tra l'altro ci sarebbero anche 
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dove vi ho scritto, ma vedete voi dove andare a recuperarli. Mi verrebbe da dirvi. Per tentare 

di chiudere il cerchio e di fare un lavoro un pochino più omnicomprensivo, in modo tale che 

anche le vie adiacenti a Piazza  Redentore. E, nello specifico, sto parlando chiaramente della 

via Cantù e della via Leonardo Da Vinci, possano essere messe, un attimino, più in uno stato di 

grazia. Ho concluso, grazie.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Carvelli. E' aperta la discussione. Ricordo che può intervenire solamente un 

Consigliere per Gruppo, essendo questo un ordine del giorno. Quindi chi vuole intervenire, 

prego. Consigliere Bonfrate, a Lei.

ELIGIO BONFRATE

Consigliere - Insieme per Legnano Legnano Popolare - Capogruppo

Grazie signor Presidente. Quando nel DUP, si parla di Piazza Redentore, l'intendimento 

ovviamente è a tutte le vie limitrofe; ovviamente a tutta la zona. E comunque i lavori, nella 

zona, sono già stati fatti. Basta ricordare i lavori sulla via Barbara Melzi, in cui le piante sono 

state risistemate, dal punto di vista che il marciapiede non è più sconnesso. E' stata creata 

tutta la parte, sempre intorno alle piante, affinché l'acqua possa essere drenata nel terreno. E 

quindi tutti i lavori, che vengono fatti, hanno comunque una logica, hanno una 

programmazione e tengono ovviamente conto di tutti i lavori, che vengono eventualmente 

fatti nel contesto. La piazza sappiamo benissimo che ha anche altre criticità, che vengono 

trattate anche in altri documenti del Comune, come il PGTU e così via. E ovviamente sarà 

accortezza dell'Amministrazione fare in modo che tutti i lavori siano coordinati. Tanto più che, 

nel bilancio, vengono stanziati, come sempre, soldi per la manutenzione delle strade e dei 

marciapiedi ed ovviamente la programmazione non la decide il Consiglio Comunale. Perché, 

questa volta, può essere Piazza Redentore; la prossima volta il Consiglio Comunale potrebbe 

decidere, non lo so, di fare via Giovanni da Legnano; la prossima volta salta fuori qualcuno: 

"Facciamo la via 5 Giornate". A questo punto, è il Consiglio Comunale che decide, diciamo così, 

l'andamento dei lavori e non è più l'ufficio preposto nella programmazione dei lavori, in base 

ovviamente alle tempistiche ed ovviamente a quello che gli stessi uffici, gli stessi dirigenti, gli 

stessi dipendenti sanno che va fatto. Quindi questo ordine del giorno sembra quasi che, 

votato in maniera positiva, possa fare in modo che chiunque di noi abbia cuore una via, 
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chieda, al Consiglio Comunale, di fare un po' una programmazione dei lavori. I soldi sono già 

stati finanziati... sono già stati stanziati, come sempre, per le manutenzioni. Quindi poi, a 

questo punto, mi vien da dire che siano gli uffici, ovviamente con un occhio attento per non 

lasciare ovviamente inalterati i lavori, per fare qualcosa di coordinato. Il voto comunque, da 

parte di "Insieme per Legnano Legnaro Popolare", su questo ordine del giorno, è negativo. 

Grazie.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Bonfrate. Ci sono altri interventi? Non vedo altri interventi... Consigliera 

Laffusa, prego. A Lei la parola.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Buonasera a quanti sono in aula e ci seguono da casa. Io 

faccio, ultimamente, molta fatica a comprendere gli interventi del Consigliere Bonfrate. 

L'ordine del giorno parla di vie intorno alla Piazza Redentore e Lei mi nomina soltanto la via 

Barbara Melzi. Piazza Redentore è contornata dalla via Cantù, dalla via...Uff, mi scappa... 

Leonardo da Vinci, piuttosto che da altre vie, che obiettivamente sono messe in pessime 

condizioni per quanto riguarda i marciapiedi od il manto stradale. Ora, il discorso che fa il 

Consigliere Bonfrate, che un Consigliere... non è il Consiglio Comunale che decide cosa fare o 

che cosa non fare. Io vorrei ricordare, al Consigliere Bonfrate, che è vero che c'è un 

cronoprogramma ed una programmazione. Ma, se ci sono delle problematiche, c'è una Giunta 

che delibera e che può assolutamente intervenire in una parte di città, che si ritiene essere 

bisognosa di interventi. Quindi non delegittimi e non declassi così il potere degli 

amministratori, che sono peraltro della sua parte politica. Poi il cronoprogramma è un'altra 

cosa. Ma se ci sono degli evidenti problemi, perché non intervenire? Quello che Lei ha detto 

sono delle cose assolutamente inesatte, che non corrispondono al vero e che, se c'è un buon 

amministratore, interviene ed onestamente va al di là del cronoprogramma. E questa cosa di 

superare il cronoprogramma, in questa assise comunale, forse Lei non era ancora Consigliere, 

perché è subentrato al dimissionario Scheriani, ma si è andati oltre il cronoprogramma. Re le 

faccio un esempio. Viale Toselli, c'era un'abitazione il cui marciapiede... Un'abitazione, che si 

affacciava su un marciapiede. Il marciapiede presentava delle buche. All'interno di 
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quell'edificio, di quel condominio, abitava una persona in sedia a rotelle. Si è deciso, in 

Consiglio Comunale, di non seguire il cronoprogramma e di intervenire immediatamente per 

risolvere il disagio al cittadino. Cioè funziona così la politica. La politica è il servizio. non è 

cronoprogramma e tecnici. Non è che noi qui non abbiamo voce in capitolo e che veniamo 

evidentemente, secondo Lei, in Consiglio Comunale a scaldare la sedia. Il Consigliere Carvelli 

ha fatto questa richiesta con questo ordine del giorno, perché effettivamente lì la situazione è 

un po' pesantuccia. Ma non per me o per Lei, che siamo delle persone che non hanno nessun 

tipo, grazie a Dio, di problema, di disabilità e che siamo ancora giovani. Lì il problema si pone 

quando ci sono delle persone che sono avanti con gli anni, perché i marciapiedi sono 

disconnessi. Quando ci sono delle persone che hanno delle disabilità e non possono girare in 

carrozzina. Questi sono i problemi. E come c'è stata la sensibilità, 3 anni fa, di andare oltre il

cronoprogramma, mi auguro e spero che questa Amministrazione lo dimostri nuovamente, 

decidendo, in questo Consiglio, di approvare questo ordine del giorno e di intervenire per 

rendere poi la riqualificazione di Piazza Redentore, come dire, completa a tutti gli effetti. 

Ovviamente il voto della "Lega Salvini Premier" sarà un voto favorevole. Grazie Presidente.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a Lei. Ha chiesto la parola il Consigliere Carvelli. Prego.

STEFANO CARVELLI

Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Sì, grazie Presidente. Mah, vede Consigliere Bonfrate, io faccio un po' fatica a capire il senso 

del vostro diniego. E' chiaro che non è il suo diniego. Lei si è fatto portavoce, questo l'ho ben 

capito. Voglio fare alcune precisazioni, almeno, per centrare un pochino meglio la questione. 

Allora. Punto primo, non è il Consiglio Comunale a dover decidere effettivamente qual è la 

programmazione dei lavori. Ma, a livello politico, dovrebbe essere forse il Sindaco e la Giunta. 

Difatti l'impegno è verso il Sindaco e la Giunta. Poi il nostro voto chiaramente deve 

convalidare quella che è la richiesta, in questo caso. Ma il fatto che debbano decidere gli Uffici 

Tecnici tutto, è preoccupante. Perché... Io spero che Lei si sia spiegato male. Perché io la 

prendo come un "Noi non contiamo nulla, decidono tutto gli altri". No, spero proprio di no. Dai. 

Sennò non è il caso. Poi, per quel che riguarda il progetto di Piazza Redentore, ho capito che 

c'è un cronoprogramma. Ci mancherebbe. È un dato oggettivo. Ho letto il "DIP progettuale". E' 
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dal "DIP progettuale" che ho evinto che, in questo momento, non vengono riqualificate via 

Cantù e via Leonardo Da Vinci. Ma, attenzione, l'impegno non dice di modificare quel 

cronoprogramma o fare, tra virgolette, "qualcosa inerente a quel cronoprogramma",

inserendo forzatamente le vie Cantù e Leonardo Da Vinci. Dice: "a riqualificare le vie, 

recuperando risorse libere dal "Piano delle alienazioni immobiliari" o da qualsiasi altra fonte di 

finanziamento, che riteniate poi maggiormente idonea. Morale della favola: potete farlo come 

volete, quando volete. Quindi quello che è stato stanziato va avanti per quello che deve 

andare avanti. Durante l'anno ci sono delle occasioni, lo sappiamo, che liberano delle risorse. 

Alcune risorse ci sarebbero già, volendo. Ma nulla vi vieta di andare a sistemare quelle strade 

ammalorate. Ma non perché ve lo dico io e perché ci tengo. Perché non abito neanche da 

quelle parti. E per quanto abbia ricevuto delle richieste per chi abita da quelle parti, come ne 

ho ricevute da tante altre parti di Legnano, io porto avanti tutte le richieste che ritengo 

meritevoli. Dopo aver fatto anche una verifica di campo, chiaramente. La problematica lì  

semplicemente, come diceva anche la mia collega Consigliera Laffusa, sono le barriere 

architettoniche, le difficoltà per chi è anziano. Pensiamo anche che, dove c'è Piazza 

Redentore, c'è una chiesa. Io mi chiedo: "Scusatemi, ma chi va in chiesa magari poi si trova 

una piazza bellissima, esce e deve andare a recuperare l'auto in via Da Vinci, via Cantù, prende 

una storta, inciampa e si fa male... non lo so, ma perché dobbiamo creare un impiccio per 

qualcuno che magari ha già delle difficoltà di deambulazione, piuttosto che è già anziano e 

quindi fragile? Detto questo, io vi invito a fare un giro in quelle vie. Al di là del voto, 

chiaramente, che riceverà questo ordine del giorno. E vi invito a pensare di riqualificarle. 

Perché fondamentalmente la richiesta è questa. Ora, non volete riqualificare perché ve l'ho 

chiesto io? Benissimo. Nel senso, non mi sembra un modo, diciamo così, maturo di gestire 

una richiesta, da parte di una minoranza. Però vedete come... vedetela come preferite. Io 

sinceramente, al vostro posto, cercherei di cogliere l'occasione per valutare l'opportunità di 

riqualificarle, non appena ci sia una possibilità effettiva sia di fondi, che di libertà da parte di 

tecnici. Poi seguire, chiaramente, quello che è l'intervento. Altre valutazioni, sinceramente, 

come quelle che avete fatto, io... non lo so, mi sembra che lascino veramente il tempo che 

trovano. Chiaramente voteremo a favore. Grazie, ho concluso.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Carvelli. Ha chiesto la parola il Sindaco Radice Lorenzo. Prego.
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LORENZO RADICE

Sindaco

Sì, grazie. Grazie Presidente. Buonasera a tutte e a tutti, presenti e a casa o da remoto. Mi 

spiace che non ci sia l'Assessore Bianchi, che avrebbe risposto, ma rispondo io, ovviamente in 

accordo. Perché vede, Consigliere Carvelli, il punto non è sul contenuto, sul quale siamo 

d'accordo e non ho nessun problema a dire che sicuramente prendiamo buona nota, semmai 

ce ne fosse bisogno. Perché conosciamo benissimo la situazione di via Leonardo Da Vinci e di 

via Cantù. Tanto per dirne alcune. Così come, purtroppo, conosco la situazione di tantissime 

vie che, per troppi anni, sono rimaste abbandonate. Di tante vie sulle quali siamo intervenuti. 

E di tante vie sulle quali non riusciamo ad intervenire, perché la coperta, ahimè, è sempre 

corta, in una città che più di 150 chilometri di strade, più di 300 chilometri di marciapiedi e 

dove, anche negli anni in cui abbiamo messo più fondi di quelli che sono stati mai messi dal 

2018/19, quando fu chiesto, agli uffici, di farmi una statistica, ad oggi, siamo riusciti al 

massimo... quindi facendo uno sforzo più grande, in termini economici, che è stato fatto da 

pre-covid... da anni pre-covid, quindi attraversando 3 Amministrazioni per capirci, ad oggi, al 

massimo, in questa città, si arriva a fare il 4,5% delle strade, all'anno. Questo è un dato 

drammatico che riguarda Legnano e riguarda l'Italia. E fa capire come i tagli continui, visto che 

siamo ancora a parlare di questioni collegate al bilancio sulla spesa corrente, poi si 

ripercuotano sui cittadini. Detto questo... Detto questo, io non ho nulla in contrario. La Giunta 

non ha nulla in contrario. Magari ci saranno anche... Ci saranno certamente interventi anche in 

quella zona. È una questione di metodo. Perché la politica è assolutamente vero che è 

servizio. Ma la politica non è neanche capriccio. Ed è, ormai credo da mesi e mesi e mesi e 

mesi, che stiamo cercando di... L'Assessore ve lo dice, ogni volta che presentate degli ordini 

del giorno o delle mozioni in tal senso, che non è con questo strumento che si può fare 

programmazione. Altrimenti costringiamo, noi politici, gli uffici non a fare delle cose che ci 

vengono chieste dalla gente, ma a rincorrere la richiesta, l'ultima richiesta del momento. 

Allora, questa non è programmazione. Questa è un'altra cosa. Questo è andare sui giornali. E' 

legittimo, per l'amor di Dio. E' legittimo che l'opposizione faccia questo lavoro. Non lo discuto.

Però non potete chiederci o fare quelli, in qualche modo, offesi, diciamo così. Mi passi il 

termine un po'... così, un po' risibile. Se poi dopo si dice no. Perché qui si scontra una legittima 

richiesta, di cui prendo nota e la vado ulteriormente ad integrare, semmai ci fosse bisogno. 

Perché quello che Lei sta chiedendo, che voi state chiedendo in questo ordine del giorno, è 

legittimissimo. Come è legittimissima la richiesta dei cittadini quando ci dicono: "C'è la buca. 

C'è la strada da rifare". Ne abbiamo tante di richieste. Allora il tema è come lo inquadriamo in 
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una programmazione. E lo strumento dell'aula, in cui si porta una mozione, un ordine al 

giorno, un'interrogazione, non è lo strumento per cambiare la programmazione. Per 

orientarla, per riorientarla certamente. Per cui, in questo senso, io non ho nulla sul contenuto, 

ma è una questione, per quanto riguarda la Giunta, di metodo.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie. Ci sono altri interventi? Non ne vedo. Pertanto, essendo un ordine del giorno, non ci 

sono le dichiarazioni di voto. Per cui possiamo passare direttamente alla votazione.

VOTAZIONE

Apro la votazione. Prego. Manca il Consigliere Bosetti. Solo il Consigliere Bosetti, manca. Sì. 

Consigliere Bosetti, ci sente? Ecco, ha votato. Ok. Allora, con 3 voti favorevoli e 15 voti contrari, 

l'ordine del giorno è respinto. Chiudo la votazione.

Totale dei presenti: 18

Risultato della votazione: Respinto

Favorevoli ███  3
Carvelli Stefano, Laffusa Daniela, Grillo Gianluigi

Contrari ███████████████  15
Borgio Sara, Bonfrate Eligio, Radice Lorenzo, Brambilla Mario, Sassi Antonio, Taormina Umberto, 

Sambati Valeria, Boggiani Giuseppina, Pigni Giacomo, Garavaglia Paolo, Pontani Anna, De Lea Aurora, 

Silvestri Umberto, Penati Anna, Bosetti Simone

Astenuti   

Non votanti   

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Non c'è l'immediata eseguibilità. Chiudiamo il punto. Apriamo il successivo.
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2 Punto 2 ODG

MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE LEGA 

SALVINI PREMIER AD OGGETTO: APERTURA PROVVISORIA 

BRETELLA VIA NOVARA

Che è: mozione presentata dal Gruppo Consiliare "Lega Salvini Premier", ad oggetto: 

"apertura provvisoria bretella di via Novara".

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Apro le prenotazioni. Illustra la Consigliera Laffusa. Se si prenota, però. Ecco, perfetto. A Lei  la 

parola. Prego.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Grazie Presidente. Questa mozione nasce dai disagi che si sono vissuti, nel mese di 

novembre, in via... nel tratto che, da via Novara, porta verso il centro, a causa della chiusura di 

via della Pace, che è una traversa... per chi non conoscesse bene Legnano, è una traversa di 

via Novara, che fa parte del "quartiere Mazzafame". La chiusura di questa via ha generato 

degli... per via dei lavori del teleriscaldamento, ha generato dei disagi molto grandi dal punto 

di vista del traffico, perché si sono create code infinite, sia la mattina, sia nel tardo 

pomeriggio, che hanno costretto i legnanesi a stare seduti in macchina, dai 50 minuti all'ora 

ed un quarto, per percorrere un paio di chilometri. Per intenderci, per andare dall'ospedale ed 

arrivare in centro. Io personalmente sono rimasta incastrata in uno di questi ingorghi ed il 

giorno dopo, cercando di evitare la stessa esperienza del giorno precedente, ho fatto la strada 

la  SP 12, quella che, in buona sostanza, è parallela alla via Novara. Ma la situazione, anche lì, 

era... è stata di traffico congestionato. Ora, siccome i lavori... la via Pace è stata riaperta in una 

sola corsia e chiusa quando dalla... si scende per arrivare in via Novara. Ed invece è aperta per 

rientrare nel "quartiere Mazzafame". E visto che, a gennaio, si apriranno... cominceranno i 

lavori per il teleriscaldamento proprio in via Novara e quindi presumo che i disagi, dal punto di 

vista del traffico, saranno ancora più grandi rispetto a quelli che sono... si sono già verificati 

nel mese di novembre. Io chiedo, a questo punto, in maniera provvisoria. Anche se io sarei 
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concorde di farlo in maniera perenne. Tant'è che, nel 2021, a luglio del 2021, ho presentato 

una mozione, che lo richiedeva. Però, per il momento, chiedo provvisoriamente di aprire la 

bretella di via Liguria per decongestionare un po' il traffico ed evitare questi ingorghi, che sono 

veramente fastidiosi da tutti i punti di vista, non solo del tempo, ma anche proprio... se 

pensiamo, visto che parliamo sempre di cercare di inquinare il meno possibile, sono proprio 

anche dannosi dal punto di vista delle emissioni di CO2, perché decine e decine di macchine in 

coda, per decine e decine di minuti, certo non sono un toccasana per l'aria della nostra città. 

Quindi, con questa mozione, chiedo, da parte di questa Amministrazione, un po' di elasticità 

ed un po' di buon senso, che penso abbiate, e di aprire provvisoriamente, per quanto... per la 

durata dei lavori di via Novara del teleriscaldamento, la bretella di via Liguria per 

decongestionare il traffico ed alleggerire quindi i disagi ai cittadini. Grazie Presidente.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliera Laffusa. E' aperta la discussione. Chi vuole intervenire, prego. Non ci sono 

interventi? Vedo prenotato il Sindaco. Prego signor Sindaco.

LORENZO RADICE

Sindaco

Sì, grazie. Allora. Sì, grazie. La proposta, guardi Consigliera Laffusa, è di assoluto buon senso. 

Nel senso che l'abbiamo fatta anche noi, alle strutture tecniche, per cercare di capire se 

effettivamente poteva avere un riscontro. Ed arrivo alla conclusione già e le dico che, in realtà, 

i dati ed i numeri, che abbiamo in mano, ci hanno alla fine dimostrato, da parte della struttura 

tecnica, quindi della Polizia Locale nello specifico, che in effetti, probabilmente, l'effetto 

sarebbe contrario. E adesso provo... Nonostante sia controintuitivo. Tant'è che anche noi 

all'inizio, quando mi è stato detto dal comandante, sono rimasto un attimo anch'io sorpreso. 

Però poi, ragionandoci, la cosa si capisce. L'altra premessa, adesso provo ad argomentarla. 

L'altra premessa è che, nel frattempo, ovviamente abbiamo rinserrato un po' le fila, sulla 

gestione del cantiere, con "AMGA" e le aziende poi coinvolte proprio sul terreno. E, come avrà 

visto anche Lei, via della Pace è stata riaperta in un senso. E adesso arrivo anche a spiegare 

perché in quel senso. Perché è motivo della controintuitività di quello che dicevo prima. 

Approfitto però anche per ricordare, sperando che la cosa venga magari anche un po' ripresa 

di nuovo dalla stampa, come abbiamo già comunicato in un comunicato stampa di qualche 
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giorno fa, nei prossimi giorni iniziano.... anzi, dovrebbero già essere iniziati. Oggi e ieri non 

sono riuscito a passare di là, quindi non ho notizie sul campo. Non le ho chiesto agli uffici, lo 

ammetto. Ma dovrebbero essere iniziati a giorni, o comunque iniziare a giorni, dei nuovi lavori, 

che avevamo preannunciato, su via Novara. Dove verranno tolte, sostanzialmente, quelle 

sorte di cuspidi, dove ci sono i parcheggi, tra la rotonda dell'ospedale e la rotonda di via Pace. 

Perché, in corrispondenza degli attuali parcheggi, verranno creati... verrà creata 

provvisoriamente una "corsia di transito". Per cui lavori del teleriscaldamento che 

interesseranno quel tratto di via Novara, tra le 2 rotonde per capirci, interesseranno la corsia 

che oggi va verso Dairago, Busto per capirci. E rimarrà aperta però via Novara, in questo 

modo, su tutte e 2 le corsie. Per cui, chiaramente, ci sarà qualche disagio, qualche 

rallentamento. Perché ovviamente chi arriverà troverà una situazione di viabilità un po' 

modificata. Ma si potrà percorrere entrambe le carreggiate, entrambe le direzioni di marcia. 

Verrà chiusa per una o 2 settimane, indicativamente. Sottolineo indicativamente, perché poi i 

lavori sono soggetti al e meteo a mille questioni, che riguardano i sottoservizi che, in quel 

punto, in quella rotonda tra via Pace e via Novara, sono molto fitti, vedendo le planimetrie. 

Verrà chiusa, per un paio di settimane ancora, di nuovo l'accesso a via della Pace, 

interamente. Per cui invitiamo anche i cittadini a fare attenzione. Poi ci saranno un altro paio 

di settimane sicuramente di difficoltà. Perché via della Pace sarà molto probabilmente chiusa 

di nuovo. L'abbiamo riaperta in direzione nord, per capirci, perché i dati, che sono stati rilevati 

anche della Polizia Locale nei giorni, proprio nei primi giorni in difficoltà, hanno fatto vedere 

che in effetti il problema si creava prevalentemente all'incrocio, al semaforo della LTC, di via 

Sardegna per capirci, per il traffico che da via Novara andava verso nord, quindi che svoltava 

sinistra. Questo tema della svolta a sinistra creava dei rallentamenti. E' stato allungato il 

tempo di durata del semaforo e si è visto che già questo ha portato a dei piccoli 

miglioramenti, tanto che i rallentamenti, dopo i primi giorni, sono stati misurati... diciamo, il 

tempo in coda aggiuntivo è stato misurato nell'ordine, nelle ore di punta, dei 7/9 minuti, 

rispetto alla situazione iniziale, che effettivamente, i primi giorni, è stata molto difficile. Detto 

questo, abbiamo forzato l'azienda a cambiare un po' la cantierizzazione proprio per venirci 

incontro e riaprire via della Pace. Cosa che in questi giorni... Fatto salvo alcuni momenti in cui 

le lavorazioni richiedevano di richiuderla temporaneamente su entrambe le corsie, in questi 

giorni è stata riaperta nella direzione nord, che è quella che creava il problema del tappo e del 

rallentamento, perché la gente cercava di svoltare, venendo dentro a Legnano, a sinistra e si 

creava il problema. Tutto sommato la cosa oggi è rientrata. Ribadisco, ci potranno essere 

ancora una o 2 settimane, tempo e lavorazioni permettendo. Ma questo dovrebbe essere 

l'orizzonte temporale di difficoltà, con gennaio. E poi la situazione, tutto sommato, dovrebbe 
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rientrare. Perché no via Sardegna? Sulla quale riconfermiamo la nostra volontà, espressa 

anche in sede di... Via Liguria, scusate. Il peduncolo di via Liguria. Di riaprirla, ma parzialmente 

e con una logica anche di alternanza, per due motivi. Uno, perché le analisi hanno fatto capire 

che il problema, su via Novara, è un problema di traffico che va verso nord. Paradossalmente 

alcune valutazioni degli uffici ci portano a dire... li hanno portati a dire che sostanzialmente, se 

noi aprissimo in questo momento, proprio perché c'è una pressione maggiore su via... una 

difficoltà maggiore su via Novara, si creerebbe un'ulteriore traffico della SP 12, che 

tenderebbe ad andare a nord, cercando di passare da lì. Per cui creeremmo ulteriore 

problematica ed ulteriore pressione sul quartiere. Ma oltre a questo, che uno potrebbe dire... 

anch'io, a buon senso, ho proposto, agli uffici: "Proviamo comunque a sperimentare. Vediamo 

cosa succede". Poteva essere un po' questo l'approccio. Vediamo qualche giorno e capiamo, 

visto che comunque la situazione è critica. In realtà c'è anche un problema infrastrutturale 

della struttura, di quella... si quel peduncolo di via Liguria che, in questo momento, richiede dei 

lavori. Lavori che faremo, ma che comunque non possono essere fatti in tempi così brevi da 

permettere oggi un'apertura immediata nel doppio senso di marcia. Cui temi sono: uno del 

tipo di flusso e l'altro del tipo di lavoro, che comunque va fatto e che è un lavoro che non si 

misura in giorni, ma si misura comunque in alcune settimane, se non qualche mese. E quindi, 

da questo punto di vista, non risolverebbe... Ora che abbiamo risolto il problema 

infrastrutturale, abbiamo finito il problema del cantiere. Per cui il gioco, in questo momento, 

non tiene. Questa è un po' la situazione che volevo portare, anche qui un po' a nome... per 

conto dell'Assessore, all'attenzione del Consiglio. Spero di aver dato un po' di elementi di 

riflessione.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere. Consigliera Laffusa. Sì, il suo intervento.  Prego. Prego? (intervento fuori 

microfono) Chi l'ha detto? No, Sindaco. Sindaco. Ci mancherebbe altro. Prego Consigliera 

Laffusa.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Grazie Presidente. Ringrazio il Sindaco per la spiegazione. Però volevo approfondire i problemi 

strutturali, che ha menzionato poc'anzi, sul peduncolo di via Liguria. Eh?! Sì. Ok. Siccome mi 
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sta facendo i segni, il signor Sindaco, riguardo la larghezza della carreggiata, magari farlo 

soltanto in entrata o in uscita, cioè in un solo senso, per andare oltre. Non lo so. Io questi 

problemi strutturali... su questi problemi strutturali, ci passerei sopra, ripetendo... ribadisco, 

creando un'entrata o un'uscita, quindi un senso unico, proprio per bypassare questo problema 

e proverei, nonostante il parere, tra virgolette, "contrario" degli agenti di Polizia Locale, 

magari qualche giorno per valutare. Poi magari... Nessuno è perfetto. Magari sono stati un po' 

pessimisti. La Polizia Locale è stata un po' pessimista e magari, 2 o 3 giorni, non è che 

succede niente. Giusto perché, magari, può essere una soluzione temporanea, che può essere 

davvero risolutiva, a mio avviso. Anche se devo dare atto di quello che ha detto il signor 

Sindaco. Che mi ero accorta che era stato allungato il semaforo in via Novara, perché l'altra 

sera non ho impiegato proprio tutto il tempo. E ho detto: "C'è qualche cosa che non mi torna". 

E adesso ho capito cosa era. Quindi, in qualche maniera, si è agito e si è cercato di risolvere. 3 

giorni per vedere se aveva ragione la Polizia Locale o la nostra intuizione non farebbe male. 

Ho finito Presidente. Grazie.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie. Una replica del Sindaco, prego.

LORENZO RADICE

Sindaco

Sì. Più che una replica, colgo la proposta, che mi sembra comunque interessante. Non si 

offenda Consigliera Laffusa, io la mozione la boccerei lo stesso, perché chiede una cosa 

diversa. Invece quello che mi sta chiedendo adesso mi faccio carico di portarla, insieme 

all'Assessore, al comando, per provare a ragionarci. Perché, magari, in quei 15 giorni che 

avremo... settimana, 15 giorni, quello che sarà... effettivamente una sperimentazione di un 

senso unico, anche solo per vedere un po' di dati, per 2 o 3 giorni, effettivamente ci aiutano. Io 

lascerei stare la mozione, piuttosto andiamo nel senso che mi ha chiesto. Questo me ne 

faccio carico e mi faccio anche carico di informarla di cosa mi dirà il comando, rispetto a 

questa ipotesi. Dobbiamo ragionare, perché è una sperimentazione. Dobbiamo capire. Il tema 

è proprio di larghezza della carreggiata, che non consente, a termini di norma, di creare i 2 

sensi. Per cui dovremmo scegliere per, magari, provare 2 giorni, 3 giorni. Devo capire il 

Comandante cosa mi dirà. Se si può fare effettivamente, magari sperimentare un senso unico, 
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immaginando che i dati... Facciamo finta che i dati siano sbagliati e quindi proviamo ad 

immaginare che possa servire ad alleggerire, possiamo provare a vederlo. Lo vediamo un paio 

di giorni. Ce ne rendiamo conto subito se può aver senso o no. La ringrazio anche per la 

proposta.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie signor Sindaco. Una breve... Breve.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Va bene. Allora non me la prendo per la bocciatura della mia mozione, stavolta. Dai.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Va bene. Perfetto.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Ok. Volevo dire questo.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Ok. Allora, non so... Non so se altri vogliono intervenire sulla questione? Non vedo... non vedo 

mani prenotate. Pertanto possiamo passarle alle dichiarazioni di voto. Apro le dichiarazioni di 

voto. Chi vuole intervenire? Nessuno vuole intervenire? Bene, allora chiudo la discussione.
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VOTAZIONE

E passo alla votazione. Prego. Consigliera Borgio. Ok. La votazione si è conclusa con 15 voti 

contrari, 4 favorevoli e astenuti. La mozione è respinta. Chiudo la votazione.

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Respinto

Favorevoli ████  4
Carvelli Stefano, Laffusa Daniela, Grillo Gianluigi, Toia Francesco

Contrari ███████████████  15
Bosetti Simone, Brambilla Mario, Garavaglia Paolo, Bonfrate Eligio, Boggiani Giuseppina, De Lea 

Aurora, Pigni Giacomo, Taormina Umberto, Radice Lorenzo, Sambati Valeria, Pontani Anna, Silvestri 

Umberto, Penati Anna, Sassi Antonio, Borgio Sara

Astenuti   

Non votanti   

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Chiudo il punto all'ordine del giorno.

3 Punto 3 ODG

MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE LEGA 

SALVINI PREMIER AD OGGETTO: VIA NAZARIO SAURO

E passo al punto successivo, che è la mozione presentata dal Gruppo Consiliare "Lega Salvini 

Premier", ad oggetto: "via Nazario Sauro".

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Apro la discussione. Ed illustra la Consigliera Laffusa. Prego.
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DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Grazie Presidente. Sarò abbastanza veloce nel presentare questa mozione, perché è un 

problema, che io sto riportando da circa 2 anni in questa assise, per quanto riguarda alcune... 

alcuni impegni, che chiedo in questa mozione. Altri impegni, che chiedo in questa mozione, 

invece sono assolutamente nuovi. Allora, stiamo parlando di una "traversa cieca" della via 

Nazario Sauro, che è in pessime condizioni dal punto di vista del manto stradale. In alcuni 

tratti addirittura non c'è. Ed io in questa mozione... Siccome, in questo tratto di via, sono 

presenti 4 capannoni industriali e quindi ci sono delle attività, oltre ad un condominio di 6 

famiglie ed altre 2 villette. Ma la presenza di questi capannoni presuppone l'entrata di motrici, 

all'interno di questa via, per il carico e lo scarico delle merci. Ora che cosa succede? Succede 

che, spesso e volentieri, siccome in quel tratto di via... non posso dire non c'è... non c'era 

segnaletica orizzontale, in questa mozione io chiedevo che fosse tracciata la segnaletica 

orizzontale, almeno lo stop, per immettersi sulla via principale, sulla via Nazario Sauro, in 

maniera da evitare che le macchine parcheggiassero proprio all'incrocio, tra l'uscita di questa

"traversa cieca" e viale Sabotino. Con mio grande stupore, ma neanche troppo perché più di 

una volta è successo in questa consiliatura, qualche giorno fa ho trovato lo stop in questo 

tratto di via. Cosa di cui io vi ringrazio, assolutamente. Ma che purtroppo, devo dire, non è 

servito a niente, perché sono 3 giorni che ce li una macchina parcheggiata sullo stop e da lì 

non si schioda. Quindi, fortunatamente, non è arrivato nessun camion in questi 3 giorni. Però 

qual è il problema? Al di là delle macchine ferme sul lato destro, il problema è che, davanti a 

questa "traversa cieca", ci passa la pista ciclabile. E la pista ciclabile è protetta da un cordolo 

di tipo 40-50 centimetri, ma è stato posizionato troppo vicino all'entrata di questa via... di 

questa "traversa cieca". Per cui, quando arriva un camion per lo scarico delle merci, da una 

parte non ha spazio, perché c'è il cordolo; dall'altra non ha spazio, perché ci sono le macchine 

parcheggiate, proprio lì nella... dove adesso c'è lo stop. E quindi bisogna scaricare, in mezzo 

alla strada, con il muletto. Cosa alquanto pericolosa e che non si potrebbe fare. Perché, se 

passa una pattuglia della Polizia Municipale, può multare, perché è una cosa assolutamente 

pericolosa. Quindi, dopo avervi ringraziato per lo stop, devo aggiungere che lo stop è stato 

tracciato soltanto nella sua linea orizzontale, quella che sta sopra lo stop, con sotto scritto 

stop. Ma non la linea verticale. E sapete perché? Perché sono così tante e così profonde le 

buche che ci sono, in corrispondenza di dove si sarebbe dovuto tracciare la linea verticale 

bianca, come c'è in tutti gli stop del mondo, che non hanno potuto tracciarla. Ed infatti 

l'impegno, dentro la mia mozione, era anche quello di rifare l'asfalto di quel tratto di via. 
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All'interno della mia mozione, io parlo di una lettera che è stata spedita, da un cittadino, al 

signor Sindaco. Perché la nomino, signor Sindaco, questa lettera? Perché io penso che questa 

lettera non le sia mai arrivata. O meglio, si sarà fermata nelle mani di qualche suo 

subordinato. Perché io penso che, se Lei avesse letto la lettera di questa signora, di questa 

cittadina avanti con gli anni, ultra ottantenne; la bellezza delle parole che usava per chiederle, 

con educazione e con molta umiltà, di venirle incontro perché aveva...ha dei problemi, 

obiettivamente, con un manto stradale così sconnesso.... Io penso che Lei, quella strada, 

l'avrebbe rifatta 2 giorni dopo, senza neanche interessarsi del cronoprogramma. Anzi, la invito 

di chiedere, magari alla sua segretaria, di fare mente locale e di farle leggere quella lettera, 

perché è davvero una lettera d'altri tempi. Che io quando ho ascoltato, perché l'ho saputo in 

maniera fortuita, mi ha commosso, perché certe parole... ma non perché chiedeva di rifare 

l'asfalto... per la premessa, che ha fatto questa donnina ultraottantenne. Quindi le richieste 

sono 3. Riasfaltare cortesemente quel tratto di via, che sono una trentina di metri, perché è 

davvero pericoloso per le macchine e le persone che vanno a piedi. Poi... E in maniera tale da 

poi poter mettere anche lo stop, come Dio comanda, e non a metà. Togliere un metro di 

cordolo, che non penso che cambi niente alla pista ciclabile. Un metro. Per permettere, ai 

mezzi pesanti, di entrare. E la segnaletica orizzontale l'avete già fatta, dovete solo terminarla, 

dopo che verranno eliminate le buche. Siccome penso che sia la terza volta che le chiedo 

questa cosa, le chiedo se cortesemente potrebbe inserire l'asfaltatura della strada nel 

cronoprogramma, quando vuole, dove vuole. Basta che però prima mi leva un metro di 

cordolo, perché sennò davvero lì qualcuno si fa male, col muletto, a scaricare le merci. Grazie 

Presidente.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliera Laffusa. E' aperta la discussione. Chi vuole intervenire, prego. Non vedo 

interventi. Sindaco Radice, prego.

LORENZO RADICE

Sindaco

No, va bene. Vale come prima, rispetto anche la mozione proposta da "Fratelli d'Italia". Ne 

faccio più una questione di metodo, che non di contenuto. Prendo atto del contenuto. Non 

conosco effettivamente la lettera. Chiederò, domani, di poterla ricevere e di vederla. 



Comune di

Legnano

Consiglio comunale del 18/12/2024 del 18 dicembre 2024

Punto 3 ODG 

MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE LEGA SALVINI 

PREMIER AD OGGETTO: VIA NAZARIO SAURO

COMUNE DI LEGNANO
23

Immagino, perché me ne arrivano anche a me, a volte, alcune. Soprattutto da parte degli 

anziani, spesso sono davvero toccanti e commoventi. Riconosco. E li conservo anche, perché 

alcune arrivano anche scritte a mano, con una grafia che dimostra anche l'impegno che una 

persona di una certa età, a volte, ci mette per scrivere. E quindi davvero posso immaginare... 

Non conosco il contenuto, ma posso immaginarlo. Prendo atto. Mi permetto solo di dire che 

tante volte discutiamo e voi dite che le cose avvengono perché c'è l'interrogazione. E' proprio 

il discorso di prima che si tiene, con la programmazione, con una serie di logiche. Cioè alcuni 

interventi vengono fatti perché sono programmati e perché sono previsti o perché certi 

problemi si vedono e vengono all'attenzione. Poi l'interrogazione, la parte di aula sicuramente, 

a volte, spinge anche a mettere sotto il riflettore dell'attenzione di alcune tematiche. 

Quell'area lì è già attenzionata; degli interventi ci sono; qualche piccolo intervento già è stato 

fatto; altri arriveranno anche lì. Per cui, da questo punto di vista, non c'è problema. Leggerò 

volentieri la lettera per capire e cercheremo di intervenire.

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie signor Sindaco. Se non ci sono altri interventi, possiamo... La Consigliera Laffusa, 

prego.

DANIELA LAFFUSA

Vice Presidente del Consiglio - Lega Salvini Premier

Volevo chiedere al signor Sindaco, al di là della programmazione dell'asfaltatura di questa 

strada che... Vabbè, io la sto riproponendo tipo da un anno e mezzo, ma va bene. Basta che la 

fate fra 6 mesi, fra 3 mesi, va bene. Non ho capito se mi leva... se leva quel metro di cordolo. 

Perché c'è il palo con la segnaletica verticale; il cordolo che comincia. No, perché lì davvero... O 

le faccio un filono, un video. (intervento fuori microfono) Eh, sì. Perché proprio non riescono ad 

entrare e, con il muletto, bisogna uscire sulla strada, scaricare. Poi ci sono le buche, uno 

cerca... Insomma è pericoloso veramente. Non è un capriccio questo. Se Lei potesse 

cominciare a togliere un metro di cordolo, io sarei già molto contenta. Grazie.
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UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a Lei, Consigliera Laffusa. Se non ci sono altri interventi, passiamo alle dichiarazioni di 

voto. Ok. Qualcuno vuole intervenire per dichiarazione di voto? Nessuno vuole intervenire? 

Bene. Allora possiamo passare alla votazione.

VOTAZIONE

Prego, potete votare. Ok, hanno votato tutti. Con 15 voti contrari, 4 favorevoli e astenuti, la 

mozione è respinta. Chiudo la votazione.

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Respinto

Favorevoli ████  4
Grillo Gianluigi, Toia Francesco, Carvelli Stefano, Laffusa Daniela

Contrari ███████████████  15
Borgio Sara, Radice Lorenzo, Brambilla Mario, Bonfrate Eligio, Garavaglia Paolo, Penati Anna, 

Sambati Valeria, Taormina Umberto, Boggiani Giuseppina, Silvestri Umberto, Pontani Anna, Bosetti 

Simone, De Lea Aurora, Sassi Antonio, Pigni Giacomo

Astenuti   

Non votanti   

UMBERTO SILVESTRI

Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Ok. Con questo, si conclude questa sessione di Consiglio Comunale. Ovviamente la sessione, 

prevista per la giornata di domani, viene annullata, in quanto non ci sono più punti all'ordine 

del giorno. Per cui auguro, a tutti, la più calda buonanotte e grazie a tutti per la presenza. Sì. 

Un momento. Credo... Chiedo, chiedo di interrompere lo streaming.


